

# *Le premier ministre cubain dénonce le blocus états-unien lors de la conférence eurasiatique*

---

*Image not found or type unknown*

Erevan, 19 novembre (RHC) Le premier ministre cubain, Manuel Marrero, a dénoncé le renforcement du blocus économique, commercial et financier des États-Unis contre notre pays lors de son intervention au Conseil Intergouvernemental Eurasiatique.

Dans son vidéo-message adressé à la réunion, qui se déroule dans la capitale de l'Arménie, Marrero a remercié les états membres de l'Union Économique Eurasiatique (UEE) pour leur 'soutien permanent' à la levée du blocus imposé par Washington contre l'île.

« Le fait de compter sur votre soutien et votre solidarité, est essentiel pour relever les défis que cette politique criminelle impose au développement de notre pays », a déclaré Marrero devant les représentants des gouvernements de la Russie, de Bélarus, du Kazakhstan, de l'Arménie et du Kirghizstan, ainsi que ceux de la Moldavie et l'Ouzbékistan qui, tout comme Cuba, ont un statut d'observateurs.

Il a également souligné que malgré l'hostilité de la Maison Blanche, l'île caribéenne se développe et les progrès obtenus dans la lutte contre la pandémie de Covid-19, en sont un exemple.

Il a également mis en exergue l'efficacité démontrée par les vaccins Abdala, Soberana 02 et Soberana Plus, mis au point par des scientifiques et des experts de l'île, contribuant à faire face avec succès au pic pandémique des derniers mois.

« Je réitère notre disposition à partager nos modestes expériences dans la lutte contre le Covid-19 et à collaborer dans la production et la fourniture de ces produits aux pays du bloc », a-t-il déclaré.

Marrero a fait allusion aux grands défis que le monde devra relever en matière d'environnement, aggravés par l'impact du changement climatique, et a souligné l'intérêt des pays au développement d'économies soutenables.

Il a assuré que Cuba promeut l'échange dans le secteur énergétique, notamment dans le développement de sources d'énergie renouvelables.

'Nous réitérons notre intérêt d'élargir la coopération par le biais de l'échange d'expériences et de meilleures pratiques, dans la mise en œuvre, l'administration et le développement des parcs éoliens et photovoltaïques, ainsi que d'une meilleure utilisation d'autres sources', a-t-il signalé.

Le dirigeant cubain a averti que ces propositions correspondent avec les objectifs du bloc eurasiatique, pour la mise en pratique de projets climatiques bénéficiant toutes les parties et pour la création conjointe, de technologies basées sur des sources d'énergies libres de carbone.

Il a exprimé que de cette façon, l'UEE contribuerait aux actions de mitigation et d'adaptation au changement climatique et de manière générale, à la préservation de l'environnement.

Marrero a assuré qu'il y a plein de possibilités pour la coopération, laquelle nécessite de la participation active des systèmes bancaires et financiers des pays membres du bloc, y compris de la Banque Eurasiatique de Développement et il a déclaré que Cuba est prête à entamer les échanges lorsque ce sera décidé par le bloc.

Le premier ministre a ratifié l'engagement de la plus grande des Antilles avec la mise en œuvre des directives stratégiques pour le développement de l'intégration économique eurasiatique jusqu'en 2025 et l'accomplissement du Plan Conjoint de Collaboration 2021-2026 pour la mise en exécution du Mémoire d'Entente entre Cuba et la Commission Économique Eurasiatique.

Le premier ministre a exprimé sa conviction que l'île caribéenne, aux côtés de l'UEE, peut avancer vers une autre étape dans le processus d'intégration. « Pour cela, nous réitérons notre disposition de contribuer à atteindre ces objectifs », a-t-il précisé.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/277617-le-premier-ministre-cubain-denonce-le-blocus-etats-unien-lors-de-la-conference-eurasiatique>



**Radio Habana Cuba**